

**CONFERENCE DE PRESSE DU SALON DE L'AGRICULTURE
de Monsieur Jean-Pierre SOISSON
Ministre de l'Agriculture et du développement rural**

Le 19 février 1993

LA SEMAINE INTERNATIONALE DE L'AGRICULTURE ET DU MONDE RURAL CONSTITUE LE GRAND RENDEZ-VOUS ANNUEL DU MONDE AGRICOLE A PARIS ET EN REGION PARISIENNE.

LE SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE, PORTE DE VERSAILLES ET LE SALON PROFESSIONNEL INTERNATIONAL DE L'AGRO-FOURNITURE, A VILLEPINTE, ATTESTENT LA PUISSANCE DE L'AGRICULTURE FRANÇAISE ET SA CONTRIBUTION AU DEVELOPPEMENT DE NOTRE ECONOMIE. CES SALONS SONT AUSSI L'OCCASION DE SOULIGNER LE ROLE PREPONDERANT DU SECTEUR AGRICOLE DANS NOS EXPORTATIONS.

L'ORGANISATION DU SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE, COMME CELLE DU SALON DU CHEVAL ET DU PONEY EN DECEMBRE DERNIER, A ETE CONFIEE AU COMITE DES EXPOSITIONS DE PARIS. L'OBJECTIF POURSUIVI PAR LE MINISTERE DE L'AGRICULTURE ET DU DEVELOPPEMENT RURAL EST D'IMPLIQUER DIRECTEMENT LE MONDE AGRICOLE DANS LA DEFINITION DES ORIENTATIONS DE CETTE MANIFESTATION, EN PLEIN ACCORD AVEC LES ORGANISATIONS PROFESSIONNELLES QUI AVAIENT MANDATE A CET EFFET MONSIEUR FAUCONNET, ELU PRESIDENT DU CENECA EN OCTOBRE DERNIER, QUE JE TIENS A FELICITER POUR AVOIR MENE A BIEN EN QUELQUES MOIS LA MISE EN PLACE DE CE NOUVEAU DISPOSITIF.

DES CETTE ANNEE, L'ACCENT EST MIS, D'UNE PART, SUR LA QUALITE ET LA DIVERSITE DE NOS PRODUITS REGIONAUX, SPECIALEMENT LA NOTION DE TERROIRS, D'AUTRE PART, SUR L'ENVIRONNEMENT ET L'AMENAGEMENT RURAL, THEMES CHERS EGALEMENT AUX CITADINS. LE SALON PRESENTE TOUT CE QUI A TRAIT AUSSI BIEN A LA GASTRONOMIE ET A L'HYGIENE ALIMENTAIRE, QU'A LA VIE RURALE, LA PROTECTION DE LA NATURE, L'ARTISANAT ET LA MISE EN VALEUR DU TERRITOIRE.

CETTE GRANDE VITRINE DE L'AGRICULTURE FRANCAISE S'EST DEVELOPPEE AUTOUR DU CONCOURS GENERAL (PLUSIEURS CENTAINES D'ANIMAUX REPRODUCTEURS, LES VINS ET FROMAGES), EN PASSANT PAR LES PROVINCES DE FRANCE, DONT LA PRESENCE A ETE DYNAMISEE, ET EN SE DIVERSIFIANT VERS LES DOMAINES DE LA RECHERCHE ET DES BIOTECHNOLOGIES.

DE NOMBREUX EFFORTS EN MATIERE D'INNOVATION ET D'EVOLUTION CARACTERISERONT LE SALON INTERNATIONAL DE L'AGRICULTURE DES 1993. VOUS POURREZ EN JUGER EN VISITANT L'EXPOSITION ET JE SOUHAITE QUE LES EFFORTS A CET EGARD SE POURSUIVENT ET S'AMPLIFIENT. LA REFLEXION ENGAGEE A MA DEMANDE PAR LE CENECA EN VUE DE RENOVER COMPLETEMENT LE CONCOURS GENERAL DEVRA ABOUTIR POUR L'EDITION DE 1994.

LE SIMA, DEVENU CETTE ANNEE SALON PROFESSIONNEL INTERNATIONAL DE L'AGRO-FOURNITURE DESTINE AUX PROFESSIONNELS, TEMOIGNE QUANT A LUI, DU POIDS DU MACHINISME ET DES EQUIPEMENTS POUR L'AGRICULTURE ET L'ELEVAGE ET DE LEUR ROLE DETERMINANT DANS LA COMPETITIVITE DE NOTRE AGRICULTURE.

JE TIENS A FELICITER ICI LES RESPONSABLES DU SIMA D'AVOIR SU, DANS UN CONTEXTE DIFFICILE, COMME L'A INDIQUE LE PRESIDENT DREYFUS, MAINTENIR A CETTE MANIFESTATION PROFESSIONNELLE DE TRES HAUT NIVEAU UNE DIMENSION INTERNATIONALE RECONNUE ET APPRECIEE.

LA COMPLEMENTARITE DE CES DEUX SALONS DANS LE CADRE DE LA SEMAINE INTERNATIONALE DE L'AGRICULTURE ME PARAIT ESSENTIELLE ET JE ME FELICITE DE LA VOLONTE DES RESPONSABLES DE TROUVER LE MEILLEUR EQUILIBRE ENTRE CES MANIFESTATIONS.

EN CE QUI ME CONCERNE, J'ATTACHE UNE TRES GRANDE IMPORTANCE AU RENFORCEMENT DE LEUR AUDIENCE INTERNATIONALE : L'INVITATION DE 18 MINISTRES ETRANGERS (CEE ET ESPACE ECONOMIQUE EUROPEEN) ET DU COMMISSAIRE EUROPEEN CHARGE DE L'AGRICULTURE LE 28 FEVRIER, A L'OCCASION DES DEUX INAUGURATIONS, EN EST LE TEMOIGNAGE. DE PLUS, L'INVITATION DE NOMBREUX DECIDEURS ETRANGERS, ET LA VENUE A PARIS DE 25 DE NOS ATTACHES ET SPECIALISTES AGRICOLES ET CHARGES DE MISSION DU CFCE A L'ETRANGER METTRONT NOS EXPORTATEURS D'ANIMAUX, DE PRODUITS ET D'EQUIPEMENTS EN MESURE D'ELARGIR LEURS DEBOUCHES INTERNATIONAUX. UN CLUB D'AFFAIRES INTERNATIONAL SERA MIS EN PLACE AVEC L'ADEPTA, LE CFCE, LA SOPEXA, LE CENECA ET LE CEP A LA PORTE DE VERSAILLES, CELUI DU SIMA SERA BIEN EVIDEMMENT MAINTENU A VILLEPINTE.

J'AI DEMANDE QUE SOIT ORGANISE, EGALEMENT, A LA PORTE DE VERSAILLES COMME A VILLEPINTE, UN COLLOQUE SUR LE DEVELOPPEMENT RURAL QUI, VOUS LE SAVEZ, ME TIENT A COEUR DEPUIS LONGTEMPS. D'AILLEURS, L'ACTION DE LA FRANCE POUR SAUVERGARDER LE DEVELOPPEMENT DE SON AGRICULTURE ET DU MONDE RURAL A ETE SANS CESSE AU COEUR DE MES PREOCCUPATIONS, TANT AU NIVEAU DES NEGOCIATIONS COMMUNAUTAIRES QUE MULTILATERALES.

La réforme de la PAC imposée par l'accumulation de stocks, vise à garantir la compétitivité des secteurs agricoles concernés tout en soutenant le revenu des producteurs. La mise en oeuvre de cette réforme ne pouvait se faire sans un certain nombre d'adaptations et d'aménagements. J'ai à cet égard obtenu de Bruxelles une première série de mesures qui faciliteront cette transition. Parmi elles, je citerai l'extension de la prime à la vache allaitante aux troupeaux mixtes et l'élargissement des zones traditionnelles bénéficiant de l'aide au blé dur. Le mouvement doit se poursuivre. Lors de la dernière réunion du Conseil le 10 février à Bruxelles, j'ai demandé que 10 autres mesures d'adaptation soient prises.

En ce qui concerne le volet agricole de l'Uruguay Round, je rappellerai ici que la France souhaite un accord global et équilibré. Le compromis de Washington ne remplit pas ces conditions. Il va au delà de la stricte réforme de la PAC. Aussi, nous ne saurions l'accepter et je maintiendrai avec la même détermination et la même fermeté la ligne de conduite que le Gouvernement s'est fixé, conscient de défendre les intérêts vitaux de l'agriculture française. A Bruxelles, j'ai demandé et obtenu que l'analyse détaillée de la compatibilité de cet accord de Washington avec la PAC soit poursuivie.

L'ANNEE 1993 VERRA AUSSI LA MISE EN PLACE DES NEGOCIATIONS EN VUE DE L'ELARGISSEMENT DE LA CEE. EN EFFET, PLUSIEURS PAYS DE L'AELE SONT CANDIDATS A L'ADHESION. L'ASSOCIATION EUROPEENNE DE LIBRE ECHANGE EST DEJA ASSOCIEE A LA CEE A TRAVERS LE TRAITE SUR L'ESPACE ECONOMIQUE EUROPEEN CONCLU EN 1992. IL S'AGIT D'UNE PUISSANCE ECONOMIQUE QUI REPRESENTE PRES DE LA MOITIE DU COMMERCE MONDIAL ET UN MARCHE DE PLUS DE 380 MILLIONS D'HABITANTS. DES ARRANGEMENTS BILATERAUX ONT ETE CONCLUS DANS CE CADRE POUR FAVORISER LES ECHANGES DE CERTAINS PRODUITS AGRICOLES.

LA PERSPECTIVE DE L'ADHESION IMPLIQUE D'ALLER PLUS LOIN DANS L'INTEGRATION. LES NOUVEAUX ETATS-MEMBRES DEVONT REPRENDRE L'INTEGRALITE DE L'ACQUIT DE LA CEE AFIN DE NE PAS REMETTRE EN CAUSE LES EQUILIBRES EXISTANT, ET CE, DANS LES DELAIS LES PLUS BREFS POSSIBLES.

DANS TOUT CELA, UNE PREOCCUPATION MAJEURE GUIDE L'ACTION DU MINISTERE DE L'AGRICULTURE. L'OBJECTIF EST DE CONSERVER LA VOCATION ECONOMIQUE DE L'AGRICULTURE FRANCAISE ET DONC SES CAPACITES PRODUCTIVES. L'AGRICULTURE DOIT RESTER UN SECTEUR ECONOMIQUE VIVANT, METTANT SUR LE MARCHE DES PRODUITS DE QUALITE.

CETTE VITALITE ECONOMIQUE DOIT S'EXPRIMER DANS LE CADRE DE LA POLITIQUE DE DEVELOPPEMENT RURAL QUI VISE A MAINTENIR LE TISSU ECONOMIQUE ET SOCIAL DES CAMPAGNES. TEL EST L'OBJET DU PACTE RURAL QUE J'AI PROPOSE ET QUI VIENT D'ETRE FINALISE.

AVANT DE REPONDRE AUX QUESTIONS QUE VOUS VOUDREZ BIEN ME POSER, JE VOUDRAIS REMERCIER LES ORGANISATEURS DE LA SEMAINE INTERNATIONALE DE L'AGRICULTURE ET DU MONDE RURAL EN FORMANT LE VOEU QUE CELLE-CI CONNAISSE UN PLEIN SUCCES A LA HAUTEUR DE L'IMPORTANCE QU'ELLE REVET POUR LE RAYONNEMENT DE L'AGRICULTURE ET DES ACTIVITES QUI LUI SONT LIEES AINSI QUE DES EFFORTS QUI ONT ETE DEPLOYES POUR SA REUSSITE.